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En la plaza Tahrir, en El Cairo, el pueblo egipcio celebró la renuncia del presidente Hosni Mubarak, quien la víspera había asegurado que no abandonaría el poder ■ Foto Reuters
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Detectó espots en Guerrero y BCS, sobre su informe de labores 

Analiza el IFE sancionar a Emilio González por publicidad 
gubernamental en comicios 
 
JUAN CARLOS G. PARTIDA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 12 de febrero de 2011, p. 32 

Guadalajara, Jal., 11 de febrero. El Instituto Federal Electoral (IFE) informó que podría iniciar un procedimiento 
de sanción contra el gobierno de Jalisco y Tv Azteca por la transmisión de espots del cuarto informe de actividades 
del panista Emilio González Márquez durante los recientes procesos electorales en Guerrero y Baja California Sur. 

El vocal ejecutivo del IFE en Jalisco, Matías Chiquito Díaz de León, señaló que las delegaciones del organismo en 
ambos estados tienen imágenes de los espots de González Márquez. 

Del 25 de enero al 6 de febrero el panista apareció en horario triple A en Tv Azteca y Televisa, haciendo promoción 
nacional de su informe de gobierno. El gasto, que incluyó anuncios espectaculares en la ciudad de México, espots 
radiofónicos, anuncios en Internet e insertos en dos diarios de cobertura nacional, fue de casi 90 millones de 
pesos. 

“Hubo elecciones en Guerrero, el 30 de enero, y el domingo pasado en Baja California Sur. En estas entidades 
detectamos publicidades del gobierno de Jalisco y ahí existe responsabilidad. La publicidad gubernamental 
relacionada con el informe infringe las disposiciones del (artículo) 41 Constitucional en el apartado C, pues en 
ambos estados estaban en campaña”, dijo Díaz de León. 

Aunque la sanción se restringiría a dichos causales, la transmisión del informe de González Márquez fuera de 
Jalisco –que contraría el artículo 134 constitucional– y el multimillonario gasto para pagar las pautas 
publicitarias, podría ser una directa violación a la Constitución que deberá a su vez ser fiscalizada, si es que existe 
interés político de la Auditoría Superior del Estado de Jalisco y el Congreso local, pues el IFE no está facultado 
para investigar en ambos casos. 

En ese contexto, el delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en Jalisco, Florentino Castro López, calificó de 
incongruente el gasto en publicidad del gobernador, con el pretexto de su informe de gobierno, por que ahora 
González Márquez exhorta al Congreso a aprobar un préstamo por mil 100 millones de pesos para seguridad 
pública. 
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Propaganda denostativa y anomalías en casillas, entre las “pruebas” 

La coalición del PRI en Guerrero impugna ante el IEEG la 
elección de gobernador 
 
SERGIO OCAMPO ARISTA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 12 de febrero de 2011, p. 33 

Chilpancingo, Gro.,11 de febrero. La coalición Tiempos Mejores para Guerrero (PRI, Partido Verde y Panal) 
presentó un recurso de impugnación ante el Instituto Electoral del Estado de Guerrero (IEEG) a la elección de 
gobernador del 30 de enero, “sobre todo al acto fundamental, que es la entrega de la constancia de mayoría (al 
ganador Ángel Heladio Aguirre Rivero) y la declaración de validez de los comicios”. 

Roberto Torres Aguirre, representante de la coalición ante el IEEG, explicó que presentó pruebas de los agravios. 
Vamos a esperar la resolución del Tribunal Electoral del Estado y en esa medida, si lo consideramos pertinente, 
iremos al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que tendrá que resolver hasta un minuto antes de 
la toma de posesión del gobernador electo. 

Efrén Leyva Acevedo, dirigente estatal del PRI, explicó a su vez que entre las presuntas irregularidades antes y 
durante el proceso electoral se considera desde “la nominación del candidato, pues Aguirre Rivero era priísta hasta 
un día antes de ser postulado por el PRD; así como uso del escudo oficial del estado y de símbolos religiosos en 
campaña, inexistencia de funcionarios de casilla autorizados, numerosas casillas con cero votos y actos anticipados 
de campaña. 

Leyva Acevedo aseveró que se tienen evidencias de que hubo irregularidades en más de 20 por ciento de las 
casillas instaladas el día de la elección, en la que ganó Aguirre Rivero, de la coalición PRD, PT y Convergencia. 

Además “propaganda denostativa; contratación y difusión de programas por cable; intervención de personas 
morales favoreciendo a la coalición Guerrero nos Une en un diario local; publicación y difusión de encuestas y 
rueda de prensa del líder nacional del PRD, Jesús Ortega, durante la jornada electoral. 

“Estas y otras irregularidades son suficientes para solicitar la nulidad de la elección”, concluyó Leyva Acevedo. 
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Líder del PAN presenta quejas contra priístas 
 
CARLOS GARCÍA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 12 de febrero de 2011, p. 33 

Guanajuato, Gto. El líder estatal panista Fernando Torres Graciano presentó una queja en el Instituto Electoral de 
Guanajuato contra Francisco Arroyo Vieyra y Miguel Ángel Chico Herrera, senador y diputado local del PRI, por 
efectuar actos anticipados de precampaña con miras a la elección de gobernador de 2012. Un recurso equivalente 
fue presentado por las dirigencias priísta, perredista y petista contra el secretario de Salud José Ángel Córdova 
Villalobos y otros siete aspirantes de Acción Nacional, apercibidos el 2 de febrero pasado por no respetar los 
tiempos legales. 

 

Lozano insiste en su precandidatura 
 
FABIOLA MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 
Sábado 12 de febrero de 2011, p. 16 

El secretario del Trabajo, Javier Lozano, aseveró que él forma parte de la decena de panistas de la que surgirá el 
candidato del PAN a la Presidencia de la República, y rechazó que el PRI regrese a Los Pinos. 

“Los últimos hechos, la situación del país, la actitud de la gente, la firmeza del Presidente... Ya verán. Partimos de 
una premisa falsa, todo se está basando en encuestas, como si fueran hoy las elecciones (pero), no; así que muchos 
se van a llevar una grata sorpresa y otros una muy amarga”, expresó en entrevista tras el congreso del sindicato 
azucarero. 

Dio por buena la acotación del senador Santiago Creel (otro panista aspirante) quien pidió a su partido reglas 
claras para una contienda equitativa. “Que eso anime a la ciudadanía y al electorado; que eso anime a las almas 
panistas (…).” 

Antes, en el auditorio de la CTM, bastión del sector obrero priísta, el funcionario emitió un discurso de 12 minutos, 
seis de los cuales dedicó a agradecer el “apoyo” y “respeto” que los cetemistas han brindado –dijo– al presidente 
Felipe Calderón. 

En un mensaje, “con la entonación propia para un foro de trabajadores”, como lo calificó después, Lozano trató de 
apegarse, frente a militantes priístas, como el ex gobernador de Veracruz, Fidel Herrera, a las demandas de los 
trabajadores. 

Lozano lo mismo cuestionó a los empresarios que no pagan lo justo que fustigó la falta de certidumbre jurídica de 
miles de trabajadores que, a pesar de que desempeñan labores formales, laboran “como free lance”. 
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Tras aclarar que su mensaje no tuvo “ánimo prelectoral”, a dirigentes de la CTM no les hizo gracia que en su casa, 
Lozano decidiera “practicar” su estrategia electoral: “Ya está pensando como candidato; es buen abogado, 
hiperactivo, pero se notó que no se sentía en ambiente”, expresó un integrante del comité ejecutivo de la CTM. En 
tanto, el líder de esta central, que cumple 75 años de haber sido fundada, atajó a su ex compañero de partido: 
“Haga lo que haga (el PAN), el PRI regresará”. 

 

Entregó obras de infraestructura y pólizas del Seguro Popular 

Prevé Peña Nieto mayor rispidez y confrontación política 
rumbo a 2012 
 
SILVIA CHÁVEZ GONZÁLEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 12 de febrero de 2011, p. 16 

Nicolás Romero, Mex., 11 de febrero. Rumbo a los comicios presidenciales de 2012 hay cada vez mayor rispidez, 
los ánimos se irán calentando y habrá mayor confrontación política, advirtió hoy el gobernador Enrique Peña 
Nieto y propuso que los gobiernos no deben perder su objetivo fundamental para el cual fueron electos. 

Hizo un llamado para que “quienes somos gobierno dediquemos nuestro esfuerzo a la tarea a la que estamos 
comprometidos y dejemos que los partidos asuman su tarea en el terreno de la disputa electoral. 

“Espero que estemos a la altura de esta circunstancia y que realmente, insisto, logremos ponernos de acuerdo en 
problemas fundamentales y necesarios para el país”, dijo. Hay que “dejar que los partidos hagan su tarea. Insisto 
en el terreno de la disputa electoral, con la mayor civilidad, con la mayor madurez y sobre todo, pues acreditando 
que hemos dado avances importantes en la construcción de nuestra democracia”. 

El mandatario estatal inauguró la plaza principal de este municipio, entregó 2 mil 500 pólizas del Seguro Popular 
e informó de la construcción de 20 hospitales y de la ampliación de la autopista a Morelia. 

Dijo que previo a los comicios por la gubernatura su administración habrá de blindar los programas sociales. 
“Estamos platicando con instancias de la Secretaría de Desarrollo Social a efecto de lograr un acuerdo para que 
realmente hagamos este blindaje de los programas”, comentó al señalar que espera que todas las instancias de 
gobierno ejerzan sus recursos con apego a lo que marca la ley. 

Más de 300 integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas ovacionaron al gobernador y al final del encuentro 
le exigieron una audiencia para que defina si los apoyará la creación de una empresa que sustituya a Luz y Fuerza 
del Centro, empresa extinta hace 16 meses. 
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Ortega “confía” que Encinas acate consulta 
 
I. DÁVILA, CORRESPONSAL Y M. CAMACHO/ LA JORNADA DE ORIENTE 
Periódico La Jornada 
Sábado 12 de febrero de 2011, p. 33 

Alejandro Encinas, prospecto del Movimiento de Regeneración Nacional a contender por la gubernatura del 
estado de México, lamentó que los dirigentes estatales del PRD “anden pepenando aspirantes externos” y 
pretendan firmar una alianza con el PAN para buscar candidato. “Yo no aceptaría representar al panismo ni que 
Luis Felipe Bravo Mena o Josefina Vázquez Mota representen a la izquierda”, dijo; mientras el dirigente perredista 
Jesús Ortega –de visita en Puebla– confió en que Encinas acate los resultados de la consulta para definir una 
eventual coalición. 

 

Dan de alta al perredista Sánchez Nava 
 
Carolina Gómez 
Periódico La Jornada 
Sábado 12 de febrero de 2011, p. 33 
 
El perredista Guillermo Sánchez Nava, quien fue golpeado hace un mes en Guerrero por presuntos priístas, fue 
dado de alta ayer del Hospital Ángeles del Pedregal y trasladado al Instituto Nacional de Neurología para 
continuar su rehabilitación, informó el neurocirujano Rodolfo Ondarza Rovira. 
 
Añadió que existen secuelas motoras importantes que requerirán atención durante algunos meses. Cabe recordar 
que Sánchez Nava, quien se desempeñaba como representante de la coalición Guerrero nos Une ante el Instituto 
Estatal Electoral de dicho estado, fue agredido la noche del 11 de enero en Chilpancingo. 

Ondarza, quien tuvo a su cargo el tratamiento de Sánchez Nava, indicó que es probable que no estén tan dañadas 
las funciones intelectuales de memoria, comprensión y lenguaje; pero hay que dejar pasar todavía tiempo para que 
se quite la inflamación cerebral para definir cuál es el tipo de rehabilitación neuropsicológica que requerirá. 

Dijo que el paciente no está en condiciones de identificar a sus agresores; pero pudiera soportar una diligencia 
ministerial en una o dos semanas más. 

Sánchez Nava ingresó al hospital Ángeles el pasado 12 de enero con un riesgo de muerte superior a 50 por ciento. 

En entrevista, el neurocirujano informó que habrá necesidad de rehabilitación prolongada, dados los problemas 
motores; confió, no obstante, en que “en un par de semanas pueda platicar con sus familiares, aunque el 
movimiento del cuerpo requerirá plazos más largos dada la gravedad del daño. 
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La presión que había dentro del cráneo, las lesiones difusas que existen presentan un paciente amnésico, pero no 
sabemos todavía en qué grado. 
 
 
Covarrubias recibirá mañana constancia de mayoría en BCS 

Ratifican triunfo de la alianza PRD-PT en Los Cabos y Mulegé 
 
RAYMUNDO LEÓN 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 12 de febrero de 2011, p. 33 

La Paz, BCS, 11 de febrero. Al concluir el cómputo de votos para la elección del presidente municipal de Los Cabos, 
el abanderado de la coalición entre el PRD y el PT, José Antonio Agúndez Montaño, hermano del gobernador 
Narciso, resultó triunfador y recibió su constancia de mayoría. 

Agúndez Montaño obtuvo 23 mil 360 votos frente a 20 mil 586 de Arturo de la Rosa, candidato del PAN y del 
Partido Renovación Sudcaliforniana (PRS), y 20 mil 37 de Ángel Salvador Ceseña Burgoin, de la alianza del PRI y 
del Partido Verde. 

El conteo de votos para la renovación de la gubernatura, cinco alcaldías y 16 diputaciones locales de mayoría, 
iniciado la mañana del miércoles, se retrasó en Los Cabos debido a que 32 de las 284 casillas correspondientes a la 
elección de alcalde no fueron computadas por el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Desde 
ese día, un grupo de presuntos panistas inconformes –de los cuales el PAN se deslindó–, iniciaron una protesta 
fuera del Comité Municipal Electoral de Los Cabos por la ventaja preliminar que el PRI le dio al candidato de la 
coalición PRD-PT, por lo que exigieron un conteo exhaustivo de las boletas. 

Hoy, para permitir el ingreso del alcalde electo a las oficinas del órgano electoral, policías antimotines tuvieron 
que romper el cerco humano. Everardo Rojas, representante del PAN-PRS ante el Consejo General del Instituto 
Estatal Electoral, reconoció que el cómputo oficial en Los Cabos confirmó la tendencia del PREP en favor de la 
coalición PRD-PT. 

Alfredo Zamora García, dirigente estatal del blanquiazul, dijo que no avalan las manifestaciones de sedicentes 
panistas en Los Cabos y puntualizó que analizarán todos los elementos de la elección para determinar si impugnan 
la elección. 

Al finalizar el cómputo total, la coalición PRD-PT se alzó con el triunfo en Los Cabos y Mulegé; PAN-PRS en 
Comondú; y PRI-PVEM en La Paz y Loreto. Además, PRD-PT ganó en tres distritos; PAN-PRS en nueve y PRI-
PVEM en cuatro. 

El próximo domingo, el Instituto Estatal Electoral entregará la constancia de mayoría al gobernador electo, el 
panista Marcos Covarrubias Villaseñor. 
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Diputados piden ratificar en la PAOT a Diana Ponce 
 
ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO 
Periódico La Jornada 
Sábado 12 de febrero de 2011, p. 35 

Diputados del PRD y del Partido Verde en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal exhortaron al jefe de 
Gobierno, Marcelo Ebrard, a reconsiderar sus propuestas para encabezar la Procuraduría Ambiental y de 
Ordenamiento Territorial (PAOT), y ratificar en el cargo a Diana Ponce, quien recientemente concluyó su gestión. 

El mandatario local envió ayer al órgano legislativo la terna, en la que propone a Elena Ruth Guzmán, de la 
Academia de Derecho Ambiental; Juan Pablo Machado, consultor ambientalista, y Miguel Ángel Cancino, 
coordinador de asesores en la Semarnat, para dirigir al organismo los próximos tres años. 

En conferencia de prensa, los legisladores Aleida Alavez, Leonel Luna y Guillermo Sánchez, del PRD, y Alberto 
Couttolenc, del PVEM, argumentaron que se requiere que en la PAOT haya un contrapeso de la Secretaría de 
Medio Ambiente, sobre todo ahora cuando hay obras que deben ser vigiladas de manera imparcial, como la 
supervía, y la ampliación del segundo piso en Periférico. 

 

Estados Unidos sólo busca excusas para meterse, advierte panista 

Violencia en el norte, peor que la que dice el cónsul de EU: 
senadores de PRD y PT 
 
ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Sábado 12 de febrero de 2011, p. 12 

Senadores del PRD y PT sostuvieron que la inseguridad y la violencia que se vive en Nuevo León y otros estados 
del norte es peor de la que retrata Bruce Williamson, cónsul de Estados Unidos en Monterrey, según los cables 
divulgados por Wikileaks. 

Los petistas Rosario Ibarra y Ricardo Monreal, y el perredista Tomás Torres, consideraron que el gobierno federal 
debe cambiar la estrategia de combate al narcotráfico, a fin de evitar que Estados Unidos insista en una mayor 
intervención en el país. 

Ibarra recalcó que la situación en Monterrey es muy grave y “la gente vive en terror permanente”, por la actuación 
de las bandas criminales. “He recibido incluso denuncias de la existencia de escuadrones de la muerte que acaban 
con jóvenes de escasos recursos”. 
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Por separado, el senador panista por Tamaulipas José Julián Sacramento dijo que no sorprende el contenido de 
los reportes del cónsul Williamson, pues la inseguridad es tal que las carreteras de su entidad y las de Nuevo León 
son intransitables y es común ver apilados cadáveres a las orillas de las mismas. 

Comentó que no sabe si Monterrey se convirtió en “territorio de los Zetas”, como afirma el diplomático, ya que no 
sólo ese grupo criminal opera ahí, sino también el cártel del Golfo, y muchos de los atentados, asesinatos y 
desapariciones que se dan en la ciudad regia son por el control territorial de los narcotraficantes. 

Respecto a las afirmaciones que en días recientes han formulado tanto el cónsul como su secretaria del interior, 
Janet Napolitano, y el director de Inteligencia Nacional, James Clapper, sobre un supuesto narcoterrorismo en 
México, el legislador consideró que el gobierno de Barack Obama “por todos lados está buscando una excusa 
válida para poder meterse a nuestro territorio”. 

Monreal, en tanto, resaltó que mientras Calderón insista en su “particular guerra” contra el narco, estará dando 
mayores pretextos a “los halcones” de Estados Unidos para sus intentos injerencistas. 

 

López Valdez ofreció ir a “bailar a Los Pinos” a cambio de un “cariñito” para su estado 

Promete Calderón “verdear” en un mes el campo de Sinaloa 
El Presidente propuso una “línea directa” con Malova para solucionar entrega de apoyos federales 
Productores califican de catástrofe la pérdida de 80% de tierras sembradas 
 
Enviada y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 12 de febrero de 2011, p. 37 

Culiacán, Sin., 11 de febrero. El nuevo gobernador de Sinaloa, Mario López Valdez, ofreció ir a “bailar a Los Pinos” 
a cambio de un “cariñito” para su estado, mientras el presidente Felipe Calderón prometió dar “todo el dinero” 
necesario en créditos para “verdear” en un mes este campo devastado por las bajas temperaturas. 

En su primera gira por la entidad, una vez que el ex priísta asumió el gobierno tras derrotar al PRI como 
abanderado de la alianza PAN-PRD-PT-Convergencia, el mandatario federal ofreció toda clase de apoyos al estado 
y una “línea directa con Malova”, como afectuosamente llamó a su anfitrión. 

Las deferencias fueron mutuas. En el aeropuerto de Culiacán, López Valdez recibió a su invitado con un efusivo 
abrazo y después vino el compromiso presidencial de mantener esta línea con el gobernador para “cualquier cosa 
que se atore” de apoyos federales. 

Como preámbulo, diversos líderes agropecuarios definieron de catastróficas las consecuencias provocadas por la 
temporada invernal: la pérdida de 30 mil millones de pesos en cosechas de maíz y hortalizas y de 200 mil empleos, 
estimó Heriberto Borboa, presidente de la Confederación de Asociaciones Agrícolas. 
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Ante un centenar de personas que fueron convocadas a un hangar del aeropuerto, este productor presentó 11 
peticiones, entre ellas la indemnización inmediata a cultivos asegurados sin el requisito de previa liberación, 
financiamiento inmediato para el ciclo primavera-verano, apoyos urgentes de Procampo y la exención a 
productores de cuotas del IMSS e Infonavit durante todo el año. 

El presidente municipal, Héctor Melesio Cuén, surgido de la alianza PRI-Panal y Verde Ecologista, recordó que 
“las penas con dinero son menos”, para enfrentar la pérdida de 80 por ciento de las tierras sembradas. 

López Valdez iba a intervenir cuando Calderón sugirió que se escucharan otras voces y él mismo les dio la palabra. 
José Manuel Patrón, diputado local, advirtió que el productor no quería escuchar “cuántos años va a vivir 
esclavizado para pagar los malos negocios, sino cómo lo apoyarán con su cartera vencida”. 

Heraclio Montoya resumió: “A todos nos llevó la fregada”. Hasta el secretario de Desarrollo Social, Heriberto 
Félix, originario de la entidad, se unió al coro y reconoció que se registró el mayor desastre agrícola, económico y 
social en la historia de Sinaloa. 

Con su coloquial estilo, López Valdez llamó al Presidente “tablita de salvación” y hasta le hizo un inusitado 
ofrecimiento: “Quiero decir que no está lejos mi elección, la gané bailando. Y todo el mundo me quiere ver 
bailando, pero yo no bailo gratis... Si usted me ayuda a poner a Sinaloa verde, le bailo aunque sea en Los Pinos, 
señor Presidente”. 

Calderón expresó sus coincidencias con el gobernador sobre la magnitud de la emergencia y ofreció quitar trabas 
burocráticas para el pago de indemnizaciones, respaldar a productores no asegurados, otorgar o restructurar 
créditos sin cobro de intereses para la resiembra, promesa que al final matizó al decir que todo dependía de sus 
facultades presupuestales. 

Así que llamó a “rojos, amarillos, azules” a resembrar cuanto antes el campo con maíz blanco en un plazo de 15 
días. Y al gobernador le insistió: “Cuente conmigo”. 

Insistirá en reformas 

En Tepeapulco, Hidalgo, Calderón declaró que insistirá en la promoción de las reformas que propone para México. 
“No quitaremos el dedo del renglón de este tema ni cejaremos en el impulso de las reformas que necesita el país”. 

Destacó que su gobierno busca acordar con diversos sectores una reforma laboral para que la economía sea capaz 
de recibir “de manera más amigable y en mejores condiciones a mujeres y hombres que quieren trabajar para 
llevar el sustento a su familia”. También abogó por la aprobación de sus iniciativas en el ámbito de la 
competitividad económica. 

Junto con el gobernador Miguel Ángel Osorio Chong inauguró una fábrica de papel del consorcio sueco SCA. 
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México en Wikileaks 

Ganar la elección en 2000, “único” logro de Fox: EU 
Dejó intactas las viejas estructuras, crítica en cables 
Los documentos analizan defectos del ex presidente 
 
BLANCHE PETRICH 
Periódico La Jornada 
Sábado 12 de febrero de 2011, p. 2 

La embajada de Estados Unidos despidió el sexenio de Vicente Fox describiéndolo como “lejos de la perfección”, 
en el cable 83079 de Wikileaks. Se trata de un amplio documento de evaluación, en el que además de las opiniones 
de los funcionarios de la representación diplomática se citan las de observadores políticos mexicanos y 
estadunidenses. Algunos coinciden en señalar que el “mayor y único logro” de Fox fue ganar la elección de 2000. 

A pesar de que durante su gobierno no logró reformas legales importantes, la historia tratará “amablemente” al 
primer presidente panista, gracias a “su prestigio como hombre bien intencionado”, observa el análisis, que 
enumera diversos “defectos” del ex mandatario. 

El sexenio de Fox marca el inicio de un periodo de transformación que rompió la vieja liga entre la Presidencia y el 
PRI; sin embargo, el gobernante de la alternancia “dejó intactas las viejas estructuras” y no consiguió impulsar las 
modificaciones necesarias en instituciones políticas y judiciales obsoletas para hacerlas más eficaces. 

Según la embajada, el Instituto Federal Electoral, el Banco de México y la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
son las únicas instituciones que parecen “estar listas para esta etapa de la joven democracia mexicana”. Pero Fox 
debilitó el poder presidencial a tal grado, que a final de cuentas puso un candado a su gestión. 

Electo como un reformador, muchas de sus propuestas –las iniciativas de reforma laboral y fiscal, entre otras– 
fueron derrotadas ante la falta de cooperación entre el Ejecutivo y las fuerzas políticas. 

Fox no tuvo estrategia de gobierno ni visión, experiencia o habilidad política. “Ni el país ni sus políticos estuvieron 
a la altura de la apertura que produjo la derrota del PRI, partido que percibió la debilidad del nuevo presidente y 
lo desafió en cada oportunidad”. 

En sus seis años en el poder, Fox encabezó pocas iniciativas propias. No propuso nuevas políticas económica, 
energética o social. Logros como la ley de transparencia, el mantenimiento de la estabilidad económica o la 
implementación de programas sociales como Oportunidades fueron iniciativas externas y con frecuencia 
continuación de políticas anteriores. 

El meollo de la animadversión que reflejan los analistas políticos de la embajada estadunidense parece originarse 
en “la indecisión del gobierno mexicano a la hora de respaldar a Estados Unidos a raíz de los ataques del 11 de 
septiembre de 2001”, aunque reconocen que sí hubo respuesta inmediata a las solicitudes de Washington para dar 
prioridad a la cooperación contraterrorista, con énfasis en la seguridad fronteriza y el tráfico de “extranjeros”. 
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El análisis ubica el mayor fiasco de la política exterior mexicana en una de las líneas que impulsó Jorge Castañeda 
Gutman como secretario de Relaciones Exteriores. 

“México abrió la caja de Pandora al centrarse en el tema de la migración en lugar de mantenerlo de bajo perfil”, 
según expresó un “conocido analista político” a los funcionarios de la sección política. 

Castañeda también erró al insistir en que el país asumiera un puesto en el Consejo de Seguridad de la ONU en un 
momento en el que “México no tenía bien definidos sus intereses nacionales”, lo que llevó a la representación 
mexicana a tener desacuerdos con Washington. 

La decepción 

El desacuerdo más importante que se tuvo en esa etapa en Washington fue el voto del gobierno mexicano en el 
Consejo de Seguridad en contra de la acción militar unilateral de Estados Unidos en Irak en 2003. El texto incluye 
la opinión del propio Castañeda Gutman. “Cree que ya era tiempo que México asumiera un perfil más alto, pero el 
gobierno de Fox tenía que comprender mejor lo que estaba en juego en el escenario global”. 

En conclusión, la misión diplomática consideró que si bien bajo el gobierno foxista México “se acercó” a Estados 
Unidos, “las exageradas expectativas de las dos partes sufrieron una decepción” cuando Fox vaciló ante “el cambio 
del clima global” después del 11 de septiembre. 

A pesar de la baja calificación otorgada al sexenio foxista, la evaluación de la embajada reconoce que se lograron 
sistematizar varios rubros de cooperación de las autoridades mexicanas con instituciones estadunidenses en áreas 
de seguridad. 

Por ejemplo, como resultado de la “cooperación” de la Procuraduría General de la República, la Agencia Federal de 
Investigaciones y la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada con agencias 
estadunidenses, fueron detenidas 19 personas definidas como “objetivos de la DEA” de primer y segundo nivel. 

Registra también las acciones que se implementaron bajo el acuerdo bilateral de asociación fronteriza firmado en 
2002 (que más adelante se incorporó en la Alianza para la Seguridad y la Prosperidad de América del Norte). Una 
de ellas fue el establecimiento de un sistema de monitoreo de pasajeros (Advance Passenger Information System, 
APIS) en 2004, que permite intercambiar información “en tiempo real” a los dos gobiernos sobre viajeros 
percibidos como “amenazas potenciales”. Esto permitió la captura de cerca de 50 “fugitivos”. 

También se implementó en 2005 un operativo contra traficantes de personas (Operation Against Smugglers 
Initiative on Safety and Security, OASSIS). Estados Unidos entregó a México 497 “casos”; el gobierno mexicano 
aceptó persecuciones contra 300 de ellos. 

En la evaluación se destaca la buena relación de las instancias policiacas estadunidenses con el Centro de 
Investigación y Seguridad Nacional (Cisen) y el Instituto Nacional de Migración, y el incremento en los 
indicadores de acciones antinarcóticos (erradicación de cultivos y captura de cargamentos) en el periodo foxista, 
mayor en comparación con el de Ernesto Zedillo. 
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El lavado de dinero, sin embargo, es un campo en el que debería haber más avances –dice el cable–; 
“específicamente nos gustaría ver cambios en los marcos legales para que la Secretaría de Hacienda pueda 
perseguir estos delitos”. 

A pesar del promisorio arranque del sexenio, el resultado en materia de respeto de derechos humanos “fue 
modesto”, concluyen los analistas de la embajada. En cuanto a los avances democráticos, estiman que los comicios 
de 2006, controvertidos y sujetos a numerosas acusaciones de irregularidades, erosionaron la imagen de 
credibilidad de las instituciones electorales que en 2000 fueron consideradas modelo mundial. 

Finalmente lamentan que el buen arranque del sexenio, con la firma y adopción de varios tratados internacionales 
en materia de derechos humanos y combate al tráfico de personas, no se reflejara en una mejor situación interna. 
Sobre todo, especifican, prevalece el contrabando de inmigrantes que, según se denuncia, involucra a funcionarios 
de todos los niveles de gobierno. 

 

El alza de combustibles “cierra la pinza” y desatará la carestía 

La crisis de México no es por mala suerte, destaca AMLO 

El neoliberalismo, política de pillaje que desprecia al pueblo, sostiene 

ISRAEL DÁVILA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 12 de febrero de 2011, p. 15 

Mexicaltzingo, Mex., 11 de febrero. El nuevo aumento en los precios de la gasolina y el diesel a partir de este 
sábado demuestra que en México existe un gobierno indolente, al que no le preocupa la situación que vive la gente, 
dijo hoy Andrés Manuel López Obrador, durante su recorrido por municipios mexiquenses. 

El que fuera candidato presidencial lamentó que los gobernantes sean insensibles ante la pobreza, la carestía y la 
escalada de violencia que vive el país, y ahora se agrega, “como una pinza que se cierra”, el alza a los combustibles, 
que según apuntó, desatará la inflación. 

“A (Felipe) Calderón ya no sé ni cómo calificarlo, porque no quiero ser grosero, pero lo mínimo que puedo decir es 
que es un frívolo. Ayer lo vimos subido en un avión de la Fuerza Aérea Mexicana, con sus lentes y todo, jugando a 
los soldaditos. De veras la situación de México es preocupante”, afirmó al terminar su mitin en la plaza principal 
de esta localidad. 

López Obrador exhorto a la gente a no caer en la desesperanza o en la depresión, y les recordó que aún existe una 
salida para cambiar el rumbo de México, y eso se logrará cuando su movimiento pueda ganar la elección 
presidencial de 2012 al PRI y al PAN, partidos que, consideró, están al servicio de la mafia del poder. 
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“México no está así por mala suerte o por cuestiones del destino, sino por la política neoliberal aplicada desde hace 
28 años, con Carlos Salinas. Una política de pillaje que beneficia a unos cuantos. Estos no quieren al pueblo, más 
bien lo desprecian”, dijo. 

El dirigente pidió a la gente no quedarse de brazos cruzados o esperar a que de arriba venga el cambio que necesita 
al país: “el cambio se debe dar de abajo hacia arriba, solo el pueblo puede salvar al pueblo”, asentó. 

López Obrador visitó los municipios de San Antonio la Isla, Santa Cruz Atizapán y Almoloya del Río, en el Valle de 
Toluca. En todos los encuentros fue acompaño por Alejandro Encinas, precandidato del Movimiento por la 
Regeneración Nacional al gobierno del estado de México, a quien calificó como un hombre honesto, con valores y 
con capacidad para gobernar de la mejor manera. 

El ex jefe de gobierno del Distrito Federal reiteró su rechazó a una alianza entre PRD y PAN, aunque sostuvo que 
la posibilidad de esta unión, “ya esta muy desdibujada”. Lo mejor, apuntó, será ir unidos con los partidos del 
pueblo: PRD, PT y Convergencia para ganar el gobierno de esta entidad. 

Encinas recalcó que sólo será candidato aliancista si la unión es entre los partidos de izquierda e hizo votos para 
que en el PRD haya un acuerdo lo antes posible para designar al nuevo dirigente nacional y éste pueda trabajar 
para conjuntar esfuerzos con el PT para las elecciones que se avecinan en julio. 

 
 
En 13 años no ha habido diferencia en estos rubros con las administraciones panistas, dice. 
 

Falta a gobiernos perredistas crear programas económico-
laborales: Mirón 
 
Nos hemos quedado con los programas sociales, pero no alcanzan para crecer, afirma. 
 
Raúl Llanos Samaniego 
Periódico La Jornada 
Sábado 12 de febrero de 2011, p. 36 
 
En los 13 años de gobiernos de izquierda del PRD en esta ciudad no se ha logrado marcar la diferencia con el 
proyecto de derecha de las administraciones panistas en lo económico y lo laboral. 
 
No ha cejado la concentración de la riqueza, y el desempleo, subempleo y comercio informal crecen proporcionales 
al desplome del mercado interno, asegura Benito Mirón Lince, secretario de Trabajo y Fomento al Empleo del DF, 
quien advierte que de no cambiarse el rumbo de la flecha en esos temas y se enfoca hacia otro lado del modelo 
neoliberal, las consecuencias serán graves para esta capital. 
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Los gobiernos de Cuauhtémoc Cárdenas, Andrés Manuel López Obrador y ahora el de Marcelo Ebrard –asegura– 
han logrado cambios importantes para esta ciudad: se ha fortalecido la democracia, ya no se usa la represión para 
gobernar, se ampliaron las libertades y los derechos civiles, se atenuó la corrupción, sobre todo la de arriba y, en 
especial, se consolidó una de las mejores políticas sociales, que ha dado ese sello distintivo a la izquierda. 
 
Eso es lo positivo, pero ya no nos alcanza para seguir creciendo, hay que dar ese paso importante, crear una plan 
maestro en lo económico y de política laboral, que dé lugar a una democracia económica, que es lo que hasta ahora 
se ha relegado en la ciudad, considera el funcionario. 
 
En entrevista con La Jornada, Mirón Lince sostiene que nos hemos quedado en la parte social, que si bien es 
importante, hay que avanzar porque si no el gobierno se estanca. 
 
 
El secretario del Trabajo y Fomento al Empleo del GDF, Benito Mirón Lince durante la entrevista 
 
“La diferencia entre un gobierno de derecha y un proyecto de izquierda –resalta– no la pueden marcar solamente 
los programas sociales; tienes que entrar a la parte económica y de política laboral, lo que yo llamo en dos palabras 
democracia económica.” 
 
–¿Qué es la democracia económica? 
 
–Lo que te va a permitir distribuir no el dinero o el presupuesto, sino distribuir la posibilidad de generar riqueza; 
es decir, apoyando al sector social de la economía, a las cooperativas. 
 
Cita, como ejemplo, el programa Qué buena puntada, con el que se fabrica un millón y medio de uniformes 
escolares, con sueldos para los trabajadores de cinco salarios mínimos; ahí estás repartiendo la posibilidad de la 
distribución de la riqueza. 
 
Plantea que el camino a seguir es, primero, fijar como prioridad la parte económica y laboral; apuntar hacia abajo, 
y adquirir, desde el Gobierno del DF, productos a las micro, pequeñas y medianas empresas y a las cooperativas, 
acompañando esto de una política del pronto pago, crear una banca de desarrollo y potenciar el Consejo 
Económico y Social del DF. Con eso se genera empleo y se restituye el poder adquisitivo de los trabajadores, 
aseguró. 
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Desfiladero 

Aristegui y el wikidescontento en México 

JAIME AVILÉS 

Hoy, a las 12 horas, habrá un multitudinario mitin en Mariano Escobedo 532, frente a MVS Radio, para exigir la 
reinstalación de Carmen Aristegui como conductora del noticiario matutino de ese espacio, propiedad de la 
nación, concesionado a una familia. ¿Por qué la reprimen y censuran?, se pregunta, en un artículo que circula por 
la red, el activista Pablo Moctezuma. Su respuesta es múltiple. 

Aristegui, recuerda, denunció la ley Televisa, las aberraciones de Marcial Maciel y el asesinato de Ernestina 
Ascención, violada por soldados, en Zongolica, Veracruz; además, reprodujo, de viva voz, las conversaciones del 
góber precioso, Mario Marín, con el “rey de la mezclilla”, Kamel Nacif, para proteger a otro pederasta, y dio a 
conocer, en una entrevista con Miguel de la Madrid, las ligas de la familia Salinas con los narcos, pero salió del 
aire por preguntar, desde su tribuna, si Felipe Calderón tiene problemas con el alcoholismo. 

El puntual recuento de Pablo Moctezuma podría ampliarse. Aristegui fue también amordazada porque abrió sus 
micrófonos a las denuncias del experto de la ONU en tráfico de drogas, Edgardo Buscaglia, y de la periodista 
Anabel Hernández, acerca de los grandes empresarios, políticos, policías y propagandísticas electrónicos del 
gobierno de Calderón que trabajan para el crimen organizado. 

Pero Carmen Aristegui fue acallada también no sólo por lo que ha revelado, sino a la vez para que ya no hable de lo 
que está por ocurrir. Verbigracia, el inminente descubrimiento de la identidad de los dueños de PC Capital, grupo 
que según Javier Lozano, “por órdenes de arriba”, se quedará con Mexicana de Aviación. Los ex trabajadores de la 
aerolínea sospechan que quienes tienen todo planchado para apoderarse de la empresa son un secretario y un ex 
secretario de Calderón, que si algo tienen en común es que ambos usan lentes, aunque sólo uno se deje crecer el 
bigote (?). Desfiladero no logra descifrar el acertijo, pero acepta propuestas. 

El otro asunto del que Aristegui no podrá informar es la toma de la ciudad de México por las fuerzas armadas, un 
proceso que hace dos semanas inició la Marina. Al respecto, la edición más reciente de Tu manzana, vocero 
oficioso de la delegación Benito Juárez, que encabeza el panista Mario Palacios, acaba de publicar un instructivo 
sobre lo que se debe hacer “ante la movilización militar en la demarcación”. Y en un recuadro titulado “participa”, 
aconseja lo siguiente: 

“Atiende las indicaciones de los efectivos militares en retenes que se implementan/ No estés cerca de puertas y 
ventanas en el momento de un operativo/ En caso de una balacera, tírate al suelo o resguárdate debajo de la 
cama/ Evita llamadas y gritos de pánico, pues suelen alterar a los demás/ Tú haces la diferencia”. 
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Dirigido por el periodista Alejandro Envila Fisher y la diputada panista y feroz antiabortista Paula Soto 
Maldonado, Tu manzana dedica dos páginas, de un total de ocho, al tema de la presencia militar en Benito Juárez, 
con la finalidad de anticiparnos que marinos y soldados pronto formarán parte del paisaje cotidiano en la ciudad. 
En ese trabajo, la publicación entrevista a Javier Oliva, “especialista en seguridad nacional y académico de la 
UNAM”, quien “sugiere medidas precautorias previas a un enfrentamiento armado. Una de ellas es suspender 
citas o reuniones. ‘Si ves que elementos de seguridad han cerrado calles o acordonan la zona cercana a tu destino, 
procura cancelar el plan. Resguárdate en otro lugar alejado del operativo y espera hasta que pase’”. 

El texto, sin embargo, también cita el testimonio anónimo de un vecino acerca de lo que vivió “alrededor de las 
cinco de la mañana del lunes 24 de enero”, cuando un grupo de marinos se desplegó en el número 21-A de la calle 
de Miguel Laurent, entre Fresas y Tejocotes. Tres individuos, cuenta, “se bajaron de un taxi porque no había paso. 
Inmediatamente fueron jalados y empujados por los militares para que no caminaran por donde ellos se 
encontraban”. Según esta versión, “los tres pasajeros habrían sido tratados con violencia, cuando ni siquiera se 
encontraban próximos al lugar”. 

¿A qué vienen los militares a las calles de la ciudad de México? ¿A intensificar la guerra de Calderón contra el 
pueblo, no contra el narcotráfico, una industria que se encuentra más fortalecida que nunca, en todos los sentidos, 
gracias a la disparatada y horrorosa carnicería provocada por el hombrecito que desde hace 50 meses vive gratis 
en Los Pinos? Esto no es una especulación: hay abundantes pruebas del avance económico, político y militar de los 
cárteles, pero también acerca del riego que implica usar a la Marina o al Ejército en una urbe. 

Según el cable número 233709, entregado por Wikileaks a nuestro diario, “a fines de 2009, el consulado de 
Estados Unidos en Monterrey observa que en la medida en que militares en activo o retirados se incorporan como 
jefes de unidades policiacas, los cárteles dirigen sus ataques contra las fuerzas armadas” (La Jornada, 10/02/11). 
Lo que no dice es que, para que esto suceda, se necesita que las fuerzas armadas estén en la vía pública. 

Si esta es la moraleja, ¿para qué quiere Calderón poner a las fuerzas armadas en las calles de la capital del país? 
¿Para exacerbar la violencia e implantar el estado de excepción indefinido? ¿Para liquidar de una vez las 
posibilidades de un cambio de gobierno por la vía electoral el año próximo? ¿Para colocarse al frente de una 
dictadura militar? ¿Para acelerar la intervención de las tropas de Estados Unidos, que ya empiezan a hablar 
descaradamente de lo que en este y en otros espacios, desde el año pasado, se dijo que pretendían hacer, esto es, 
invadirnos? 

En julio de 1976, cuando Luis Echeverría quitó a Julio Scherer de la dirección de Excélsior, los malpensados 
sospechamos que se trataba de una medida preventiva. El gobierno enfrentaba la revuelta de los electricistas de 
Rafael Galván, que luchaban contra el cacicazgo de Fidel Velázquez en la CTM. Sin embargo, tras la caída de 
Scherer, Echeverría no reprimió a los electricistas, pero hizo algo peor: devaluó el peso, que mantenía una relación 
de 12.50 frente al dólar desde 1954. 



 
SABADO 12 DE FEBRERO DE 2011 

                                                                                                                                                                                                      17 

Meses más tarde, Echeverría se fue y surgió una nueva generación de periódicos y revistas críticos al régimen, que 
al paso del tiempo obligaron al sistema a permitir una mínima apertura de los medios electrónicos en los años 90, 
impulsada desde Televisa por Ricardo Rocha, que pronto fue sacado de cuadro, y en radio, sobre todo, por Carmen 
Aristegui. 

Perseguida por la empresa de Emilio Azcárraga, reprimida por la olinarquía a la que sirve Calderón, pero 
agigantada moral y profesionalmente por quienes acaban de correrla, Aristegui no debe olvidar que –si no nos 
invade Estados Unidos y sacamos del poder a la mafia que nos robó el país, objetivos que únicamente lograremos 
si nos movilizamos– pronto habrá una tercera cadena de televisión y desde ahora Carmen está llamada a dirigirla. 
Esa cadena será un instrumento esencial para el rescate y la transformación profunda de México. 

Por lo pronto hoy, a partir de las 16 horas, ante el Monumento a la Revolución, habrá un encuentro “sin líderes ni 
protagonistas”, convocado a lo largo de la semana por usuarios de las redes sociales de Internet, inspirados en el 
ejemplo de las rebeliones que derrocaron a los dictadores de Túnez y de Egipto, en este caso, para insistir en la 
reinstalación de Aristegui en su cabina, rechazar la presencia de las fuerzas armadas en las calles de la ciudad de 
México y exigir el regreso de la Marina y el Ejército a sus cuarteles al grito de “no más sangre”, entre otras cosas... 

jamastu@gmail.com 

Dinero 
 
El futuro político del hijo de Salinas 
Televisa ya comenzó a promoverlo 
Podría tener éxito como galán de telenovelas 
 
ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

En fechas recientes algunos medios han empezado a promover la imagen de Emiliano Salinas Occelli, uno de los 
hijos del ex presidente. Televisa ya comenzó: en fecha reciente Denise Maerker lo presentó casi, casi como la 
salvación de México. ¿Le ves futuro político? No, dice 70 por ciento de los participantes de la encuesta de esta 
semana. Un 13 por ciento piensa que sí y 17 por ciento opina que tal vez. 

Resultados 

Enviamos 3 mil cuestionarios por Internet. Fueron contestados por 70 por ciento de los receptores. Pueden leerse 
numerosas opiniones en El Foro México. Enseguida reproducimos algunos fragmentos. 

Opiniones 

mailto:jamastu@gmail.com
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Desafortunadamente la historia mexicana nos ha enseñado que en este país cualquiera con buenas relaciones 
públicas, y las conexiones (y contubernios) adecuados, puede tener futuro político. Así que no dudaría que 
Emiliano Salinas lo tuviera. 

María de J. Ramírez Ocampo/ Distrito Federal 

Hemos experimentado en carne propia los estragos de la continuidad. El linaje de Salinas significaría volver a 
padecer lo ya antes conocido. Quiero creer que hay más opciones para redimirnos. 

Román López Vilchis/Distrito Federal 

¡Claro! Si en este país nadie tiene memoria. Si empieza a hacer su carrera política no necesita de nadie ni de nada. 
Tal vez hasta guapo lo ven y votan por él. Una dosis pequeña de corrupción ayudaría mucho. ¡Ah! se me olvidaba 
que viene incluida con el apellido. 

Georgina Calderón Aragón/ Distrito Federal 

La lógica indicaría que no, pero desafortunadamente pareciera que su padre sigue teniendo mucho poder dentro 
de la política en México, lo que puede significar que tendría la manera de intentar hacer carrera. 

Eleuterio Aparicio Soto/Chilpancingo 

Es muy buen conferencista, pero no tiene pinta de político. 

Eduardo Gutiérrez Rodríguez/Reynosa 

Le sugiero que disfrute el dinero de su papá y tíos, que de todos es conocido cómo lo obtuvieron. Que no se 
complique la vida para que no tenga que oír mucho de lo que se dice de su papá. 

Mario Gijón Barragán/Distrito Federal 

Por los apellidos, y por el poder que aún conserva Carlos, es seguro que sí tenga oportunidad de incursionar en la 
política mexicana. ¡Dios nos libre de que decida dedicarse a ella! 

Fernando Quiroz/Distrito Federal. 

Desgraciadamente los mexicanos somos tan teleadictos, manipulables, ignorantes y analfabetas políticos, que si la 
televisión propone a una vaca para la Presidencia, gana la vaca. 

Álvaro Albarrán/Distrito Federal 
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Como cualquier representante de los dueños del dinero y el poder, tiene su lugar para seguir haciendo política en 
beneficio de los de su clase. 

Juan Bris Guerrero/Distrito Federal 

Si medio México está fascinado con Peña Nieto y su mujer, ¿por qué no con el júnior del clan más siniestro de la 
historia contemporánea de México? Ya hasta se buscó noviecita de la farándula, pues parece que la fórmula 
funciona. Si no, ¡pregunten al Gavioto! 

Ana Cristina Vázquez Carpizo/San Cristóbal de las Casas 

Le veo futuro no político, pero sí en las telenovelas de Televisa… está guapérrimo… mientras no se quede pelón 
como el papá. 

Yolanda García/Ciudad Mante 

Que no quepa duda: en el año 2012 el PRI va a designar al hijito de Carlitos como diputado plurinominal, todo por 
la falta de memoria de los mechicas. Pero como se dice: no tiene la culpa el indio. 

Héctor M. Treviño De la Garza /Ciudad Mante 

No me gustaría por los valores que ha mamado en su familia paterna, pero tiene una buena madre. Quién sabe lo 
que hay en su corazón. 

María de los Ángeles Ramos /estado de México 

Este Emiliano tiene de Zapata lo que yo tengo de noruego. No va a tener futuro político, pero con las “sabias 
enseñanzas” de su progenitor, no se puede dudar que paulatinamente escalará peldaños de poder cobijado en el 
nepotismo que nos tiene hundidos en esta neo-era del oscurantismo, más atroz que la edad media. 

José Gabriel Ávila Rivera/Puebla 

galvanochoa@yahoo.com  •  Foro:  http://dinero.tv/foro/index.php  y  para  participar  en  la  encuesta  semanal: 

http://elforomexico.com/index.php Twitter: http://twitter.com/galvanochoa 
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d Los sellos de clausura fueron 
retirados ayer de la obra.
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Tambalea caso Cassez
Año de México en Francia

Roban 20 toneladas de semillas en Sinaloa

Ahora crimen
pega al maíz

Ofrece Malova 
bailar 

por Sinaloa
CULIACÁN.- El Goberna-
dor de Sinaloa, Mario López 
Valdez, pidió al Presidente 
Felipe Calderón ayuda pa-
ra contrarrestar los efectos 
de las heladas en la produc-
ción agrícola de la entidad. 
A cambio, le ofreció bailar.

“Hágale un cariñito a Si-
naloa (...) Si usted me ayuda 
a poner a Sinaloa verde, le 
bailo aunque sea en Los Pi-
nos”, prometió.

El productor Marce-
lo Montoya, del Municipio 
de Angostura, describió ante 
Calderón la situación: “A to-
dos nos llevó la fregada”.

El Presidente ofreció 
agilizar la ayuda.

“Las penas con dinero 
son menos”, dijo el Alcalde 
de Culiacán, Héctor Mele-
sio Cuén Ojeda.

“Las penas con pan son 
menos”, reviró Calderón.

Mayolo López

PARÍS.- El conflicto diplo-
mático entre Francia y Méxi-
co subió ayer de tono luego 
de que la Cancillería gala con-
vocara al Embajador mexica-
no Carlos de Icaza para que 
explicara el fallo judicial que 
confirmó la sentencia de 60 
años a Florence Cassez.

“El sistema jurídico dis-
pone de pesos y contrapesos 
que permiten que una persona 

acusada disponga de los me-
dios e instancias para hacer 
valer sus derechos. Como lo 
ha dicho el Gobierno mexica-
no, se sugiere respetuosamen-
te (a Francia) analizar atenta-
mente los términos del juicio”, 
dijo De Icaza en una rueda de 
prensa posterior.

El diplomático no hizo co-
mentarios sobre su reunión 
con la Canciller francesa.

Y llaman a cuentas a Embajador

Confiesan
‘cochinero’

en Cruz
Azul

EL CAIRO. Después de 18 
días de enfrentar enormes 
movilizaciones populares, 
Hosni Mubarak, uno de los 
aliados más cercanos a 
Estados Unidos en Medio 
Oriente, renunció a la 
presidencia de Egipto, lo que 
desató una histórica jornada 
de júbilo en la plaza Tahrir, 
epicentro de las protestas. 
Los festejos, sin embargo, 
dan pie a partir de hoy a un 
periodo de incertidumbre 
en el que los militares 
deben dirigir la transición 
democrática.

InternacIonal 14

despiden  
a Mubarak

REFORMA / Staff

Carlos Terroba Wolf, operador de 
seguros de la Cooperativa Cruz 
Azul, confesó en una reunión ha-
ber sido parte de una ingeniería 
financiera que calificó de “cochi-
nero”, pues permitió “robar” alre-
dedor de 370 millones de dólares 
a la cementera, evadir impuestos 
y llevar contabilidad paralela.

En una plática grabada el 23 
de septiembre pasado en el hotel 
City Express de Insurgentes, Te-
rroba afirmó ante cooperativistas 
que el ex director jurídico Víctor 
Garcés Rojo y el directivo Guiller-
mo Álvarez Cuevas eran parte de 
esta mecánica. 

En el audio, al que REFOR-
MA tuvo acceso, se escucha al 
actuario asegurar que, por ins-
trucciones de Álvarez Cuevas, ar-
mó una contabilidad desde el ex-
tranjero para pagar salarios de ju-
gadores y cuerpo técnico, entre 
otros rubros.

“Sí, eso ha sido todo el tiem-
po. Yo entregué un estudio don-
de les ha robado 370 millones, na-
da más de lo que yo sé. Todos los 
años había estos 20 millones (de 
dólares para gastos de futbol). ¿A 
dónde llegaban? A una cuenta de 
Víctor Garcés”, reveló a los coo-
perativistas.

También dijo que aceptó ser 
prestanombres de Álvarez Cue-
vas para abrir la “off shore” Blue 
Eagle en Islas Caimán.

d Las heladas en Sinaloa afectaron miles de hectáreas de cultivos. 
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dDicen productores
que con lo hurtado
se podrían cosechar
36 mil toneladas

Édgar Sánchez 
Corresponsal

CULIACÁN.- A pocas horas de 
que el Presidente Felipe Calderón 
anunciara apoyos por las miles de 
hectáreas siniestradas por las he-
ladas en Sinaloa, un comando de 
sicarios robó cerca de 20 tonela-
das de semillas de maíz blanco.

De acuerdo con información 
oficial, los hechos ocurrieron a 
plena luz del día, a las 10:00 horas, 
sobre la carretera que comunica a 
Culiacán con Navolato.

Los testigos indicaron a las 
autoridades de seguridad del Es-
tado que en el sitio se encontra-
ba un camión cargado con más 
de mil 500 bolsas de semillas, las 
cuales serían compradas por al-

gunos productores.
Un grupo de delincuentes en-

capuchados llegó y encañonó al 
conductor del camión y a los agri-
cultores que estaban en el campo, 
se apoderó de la unidad y tomó 
como rehén a uno de los produc-
tores agrícolas.

Las semillas robadas eran 
propiedad de la empresa Aspros, 

informó Bernardino de León, 
coordinador nacional de ventas 
de dicho negocio.

No obstante, la Procuraduría 
estatal indicó que los empresa-
rios se negaron a interponer una 
denuncia formal ante el Ministe-
rio Público.

Apenas el jueves, Moisés Me-
lo García, General de la Novena 
Zona Militar, mencionó la posi-
bilidad de que soldados resguar-
daran a los productores y las em-
presas en el traslado de semillas e 
insumos para el agro.

Campesinos de la zona cen-
tro de Sinaloa revelaron que ca-
da una de las bolsas robadas –con 
más de 60 mil semillas– tiene un 
peso aproximado de 13 kilogra-
mos, lo que da un total cercano a 
las 20 toneladas.

Con un empaque de semi-
llas, un productor puede sembrar 
dos hectáreas de tierra, por lo que 
con mil 500 costales se resembra-
rían 3 mil hectáreas que se vieron 
afectadas por las heladas registra-
das del 3 al 5 de febrero.

Por cada hectárea sembrada 
de maíz en Sinaloa se producen 
cerca de 12 toneladas del grano, 
por lo que se dejaron de cosechar 
36 mil toneladas de grano, expli-
caron los agricultores.

Esta cosecha representaría 
ingresos para los campesinos 
afectados por 100 millones 800 
mil pesos, ya que, en el mercado, 
cada tonelada tendría un costo de 
2 mil 800 pesos.

Sinaloa se encuentra en una 
grave crisis agrícola al quedar si-
niestradas más de 584 mil 786 
hectáreas –de las cuales 195 mil 
son de maíz– a causa de la tor-
menta invernal número 26, que 
azotó al Estado durante el fin de 
semana pasado.

Por este motivo, el Presidente 
Felipe Calderón visitó ayer Culia-
cán, Sinaloa, para entregar a algu-
nos agricultores afectados por la 
helada los primeros apoyos eco-
nómicos para la compra de semi-
llas de maíz blanco.

Iván Sosa

Pese a las irregularidades denun-
ciadas por vecinos y los documen-
tos falsos detectados por autori-
dades del DF en la obra ubicada 
en San Jerónimo 819, ésta ya pue-
de reanudar sus trabajos gracias a 

un amparo definitivo con-
cedido por un juez.

Los sellos de clausu-
ra que el Instituto de Verifi-

cación Administrativa (Invea) 
colocó el 14 de enero fueron reti-
rados ayer del desarrollo.

REFORMA publicó el 12 de 
enero pasado que colonos de San 
Jerónimo Lídice denunciaron que, 
en ese predio, el Programa de De-
sarrollo Urbano de Magdalena 
Contreras sólo permite levantar 
12 viviendas.

A pesar de ello, se construían 
72 departamentos y 50 locales co-
merciales.

Meyer Klip, consejero presi-
dente del Invea, dijo que el insti-
tuto impugnó la sentencia porque 
el original de la constancia de zo-
nificación de uso de suelo por de-
rechos adquiridos no aparece en 
los archivos de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Vivienda.

“Estamos peleando (contra) 
la suspensión definitiva que les 
otorgó un juez en un amparo por-
que, ante la ilegalidad de los do-
cumentos, podemos lograr que 
se nos conceda la razón. La cons-
tructora viola flagrantemente to-
do lo que la ley permite”, afirmó.

“Planteamos que presentaron 
un documento de uso de suelo 
falso, pero el juez no lo tomó en 
cuenta por razones que sólo él 
tiene. Les otorgó la suspensión 
definitiva”, agregó.

Por su parte, la constructo-
ra, Inmobiliaria Navel, expuso a 
través de su director, Alberto Na-
varro, que, aunque ganó el am-
paro, esperará hasta demostrar 
ante las autoridades la legalidad 
de los documentos con los que 

cuenta para seguir con las obras. 

d Funcionarios galos
impulsan boicot;
cancelan en Lille
exposición mexicana

Mónica Delgado 
Corresponsal

PARÍS.- El Año de México en 
Francia podría ser la primera víc-
tima del forcejeo francomexicano 
en torno al caso de Florence Cas-
sez, a quien el jueves le fue nega-
do un amparo contra la pena de 
60 años de prisión por el delito 
de secuestro.

El llamado que hizo la fami-
lia de la ciudadana francesa pa-
ra boicotear las más de 300 acti-
vidades culturales, comerciales y 
turísticas de México en territorio 
francés durante 2011 tuvo eco in-
mediato en autoridades y perso-
nalidades galas.

La dirigente del Partido So-
cialista, Martine Aubry, instó a 
todos los Alcaldes de su organi-
zación política a que cancelen los 

actos relacionados con el evento.
De hecho, Aubry suspendió 

una exposición de estampas y 
grabados de José Guadalupe Po-
sada en Lille –ciudad de la que es 
Alcaldesa– que debía inaugurarse 
el jueves por la noche.

Sin pedir la cancelación de las 
actividades, la Ministra de Rela-
ciones Exteriores, Michelle Alliot 
Marie, afirmó que, personalmente, 
boicoteará todos los eventos que 
integren el programa del Año de 

México en Francia.
El Ministro de Cultura, Fré-

déric Mitterrand, indicó a la pren-
sa francesa que decidiría el lunes 
la posición de su dependencia con 
respecto al evento.

Por su parte, la subsecreta-
ria de Relaciones Exteriores de 
México, María de Lourdes Aran-
da, declaró que la decisión de 
continuar o no el Año de México 
en Francia será tomada en su de-
bido momento.

Ampara
juez obra
irregular

Iván Sosa

Pese a las irregularidades denun-
ciadas por vecinos y los documen-
tos falsos detectados por autori-
dades del DF en la obra ubicada 
en San Jerónimo 819, ésta ya pue-
de reanudar sus trabajos gracias a 

un amparo definitivo con-
cedido por un juez.

ra que el Instituto de Verifi-
cación Administrativa (Invea) 

colocó el 14 de enero fueron reti-
rados ayer del desarrollo.

REFORMA publicó el 12 de 
enero pasado que colonos de San 
Jerónimo Lídice denunciaron que, 
en ese predio, el Programa de De-
sarrollo Urbano de Magdalena 
Contreras sólo permite levantar 
12 viviendas.

A pesar de ello, se construían 
72 departamentos y 50 locales co-
merciales.

Meyer Klip, consejero presi-
dente del Invea, dijo que el insti-
tuto impugnó la sentencia porque 
el original de la constancia de zo-
nificación de uso de suelo por de-
rechos adquiridos no aparece en 
los archivos de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Vivienda.
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Exige tricolor anular elección en Guerrero 
 
Tramitan juicio; acusan intromisión de los Gobiernos federal y del DF 
 
Jesús Guerrero y Francisco Rivas 
 
(12 febrero 2011).- Corresponsal 
CHILPANCINGO.- Bajo el argumento de que hubo graves "irregularidades" cometidas por autoridades de los 
Gobiernos federal y del Distrito Federal, el PRI tramitó un juicio de inconformidad ante el Instituto Electoral del 
Estado de Guerrero (IEEG), en el que exige la anulación de las elecciones para Gobernador. 
 
El dirigente estatal del PRI, Efrén Leyva Acevedo, sostuvo ayer que hubo "omisiones" graves durante el proceso 
electoral. 
 
En conferencia de prensa, en la que estuvo acompañado por el delegado del CEN del PRI, el ex Gobernador de 
Colima, Fernando Moreno, Leyva acusó al Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, y a los 
funcionarios de su gabinete de "la compra de votos" a favor de ahora Gobernador electo Ángel Aguirre Rivero. 
Sobre la cena que ofreció Ebrard a funcionarios de su Gobierno y delegados capitalinos que apoyaron la campaña 
de Aguirre, Leyva dijo: "imagínense nadamás, que más claridad hay que darles una cena, un reconocimiento a 
todos esos bandidos que vinieron a mercantilizar la política y a prostituir la democracia". 
 
"Marcelo Ebrard, es un proxeneta de la democracia en Guerrero, no es otra cosa que eso, claro que los tiene que 
premiar, vinieron a comprar votos", externó. 
 
Leyva presentó ante los medios un legajo de mil 800 hojas del expediente del juicio de inconformidad que 
presentó la coalición Tiempos Mejores para Guerrero ante el IEEG, en el que impugna los resultados de elección 
del pasado 30 de enero, y que validó este órgano electoral al entregar la constancia de mayoría a Ángel Aguirre. En 
el expediente que el PRI entregó al IEEG señala que detectó graves "irregularidades" en 661 casillas, entre ellas 
que en las boletas había más votos nulos que la votación total emitida. 
 
"Nosotros lo que queremos es de que la elección se limpie y esperamos la resolución de los tribunales", expresó 
Leyva. 
 
En Puebla, el líder nacional del PRD, Jesús Ortega Martínez, minimizó la impugnación. 
 
Entrevistado en el marco de una gira por la entidad, externó que la queja del Revolucionario Institucional no va a 
prosperar, pues la diferencia de votos a favor de Ángel Aguirre Rivero, respecto de Manuel Añorve Baños, despeja 
cualquier duda sobre la legalidad y legitimidad de la contienda. 
 
"Están en su derecho de hacerlo pero no hay ninguna posibilidad de que esa impugnación prospere". 
 
La Sala de Segunda Instancia del Tribunal Electoral del Estado declaró infundados tres recursos de apelación 
interpuestos por las coaliciones Guerrero Nos Une y Tiempos Mejores Para Guerrero, por presuntos actos 
anticipados de campaña. 
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Gestionan expulsión 
 
Jesús Guerrero 
 
(12 febrero 2011).- CHILPANCINGO.- La dirigencia estatal del PRI solicitó de manera formal al Comité 
Ejecutivo Nacional de ese partido la expulsión de dos alcaldes y de los diputados federales Mario Moreno Arcos y 
Ángel Aguirre Herrera, éste último hijo del Gobernador electo Ángel Aguirre Rivero. 
 
Según el tricolor, los ediles priistas de los municipios de Igualapa, Orlando Hesiquio Cruz, y de Tlalixtaquilla, 
Ismael Luna Spíndola, así como los dos legisladores federales violaron los estatutos del partido al apoyar en este 
proceso a Ángel Aguirre Rivero, postulado por la coalición Guerrero Nos Une. 
 
Ayer se realizó el Consejo Político Estatal del PRI y, en la sesión, varios consejeros priistas fueron echados del 
recinto por "traidores", según los acusó el líder estal Efrén Leyva. 
 
 
 

Convoca Ortega a pacto 
 
Francisco Rivas 
 
(12 febrero 2011).- Corresponsal 
PUEBLA.- Jesús Ortega, dirigente nacional del PRD, convocó a Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard a 
reunirse para comenzar a construir le método de selección del candidato a la Presidencia de la República. 
 
Explicó que es el momento oportuno de revisar cuál será la mejor opción de definir al contendiente. 
 
"Llamo a Andrés Manuel y a Ebrard a que nos pongamos de acuerdo para ver el método de elección o de selección 
de nuestro candidato, pronto, para que ganemos la Presidencia de la República.", aseveró. 
 
Sin embargo, sostuvo, sí saben que requieren de la unidad para enfrentar con fuerza a otros partidos políticos y 
candidatos en la contienda presidencial de 2012. 
 
"Creo que no, creo que Andrés Manuel y Marcelo saben perfectamente una cosa, sin unidad no vamos a prosperar. 
 
"Y Andrés Manuel y Marcelo saben que la única manera para que la izquierda salga triunfante es con un candidato 
de unidad", manifestó. 
 
Coaliciones 
 
Alejandro Encinas, aspirante a la gubernatura del Estado de México, va a acatar la decisión de la consulta en esa 
entidad para impulsar una alianza con el PAN y otras fuerzas políticas, advirtió Ortega. 
 
Calificó a su ex contrincante como un hombre responsable y capaz de obedecer el mandato de los ciudadanos y las 
bases del partido. 
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"Encinas dice que él no comparte mucho las alianzas pero se va a sujetar a la decisión del partido, y se va a sujetar 
a la decisión de una consulta que vamos a realizar en el Estado de México. 
 
"Él es un hombre serio, es un hombre maduro, responsable, y Encinas lo que ha mencionado es que va a acatar la 
decisión del PRD y de la consulta", manifestó Ortega. 
 
 

Arman bloque de izquierda 
 
Manuel Durán 
 
(12 febrero 2011).- El PRD, PT y Convergencia en el Distrito Federal comenzaron pláticas para la formalización 
de la alianza de izquierda hacia la elección a Jefe de Gobierno capitalino en 2012. 
 
El pasado miércoles, Manuel Camacho Solís, coordinador de la organización Diálogo para la Reconstrucción de 
México (DIA), se reunió con los líderes nacionales y locales de esos partidos para acordar los detalles del anuncio 
que se hará la próxima semana. 
 
En la reunión estuvieron los dirigentes del PRD, Jesús Ortega; de Convergencia, Luis Walton; del PT, Alberto 
Anaya. 
 
Además de los líderes locales de esos institutos políticos Adolfo Oribe, del PT, y Cuauhtémoc Velasco por 
Convergencia. Por el PRD estuvo el secretario general del PRD -DF, Jesús Valencia, quien justificó la ausencia del 
presidente capitalino del sol azteca, Manuel Oropeza, por problemas de salud. 
 
Cuestionado sobre la reunión, Valencia confirmó que con estas mesas inicia el proceso para buscar un candidato a 
la Jefatura de Gobierno y despejar dudas sobre una supuesta alianza con el PAN. 
 
"En el DF no vamos con el PAN. Se trata de empezar a fijar, de una vez por todas, las reglas de lo que será la 
convocatoria para elegir a nuestro candidato, también poner orden a los precandidatos, que ya hay muchos en el 
DF. 
 
"Por supuesto, valorar que quien esté mejor posicionado sea el abanderado de la izquierda", explicó. 
 
Valencia recordó que el DIA es un organismo registrado ante el IFE y que tiene funciones de coordinación y que 
así lo ha hecho Camacho en distintos estados del País. 
 
"Falta, pero hay que irnos preparando; sobre todo, callar rumores de que en el DF pueda haber una alianza con el 
PAN", agregó. 
 
Para el próximo miércoles se espera que este anuncio sea formalizado en una conferencia de prensa. 
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Agradece FCH apoyo contra manta 
 
Carole Simonnet 
 
(12 febrero 2011).- El Presidente Felipe Calderón felicitó a los diputados panistas Arturo García Portillo, Justino 
Arriaga y Agustín Torres por defenderlo en la Cámara de Diputados de los ataques del legislador petista, Gerardo 
Fernández Noroña, quien ha cuestionado su presunto alcoholismo en mantas. 
 
Expresó su agradecimiento a puerta cerrada durante la cena que ofreció al grupo parlamentario del PAN en los 
jardines de los Pinos el jueves por la noche. 
 
De acuerdo con legisladores presentes, señaló que aunque no está de acuerdo con la confrontación, en 
circunstancias extraordinarias y guardando las proporciones pues hay que defender sus posiciones con energía y 
determinación. 
 
Les dijo que si no hubiera él actuado de esta forma después de las elecciones presidenciales, no hubiera podido 
tomar protesta en el 2006. 
 
En un ambiente relajado, Calderón contó una anécdota sobre el ex dirigente nacional del PAN, José González 
Torres -de quien hizo notar que era muy sobrio- y que hablaba siempre de que la ley se tenía que respetar y hacer 
respetar y que para ello a veces no quedaba de otra que hacerlo a "fregadazos". 
 
Los tres agradecidos protagonizaron el pasado martes un zafarrancho al inicio de la sesión, cuando intentaron 
tapar una segunda manta desplegada por Gerardo Fernández Noroña con la imagen del Presidente Calderón. 
 
Calderón se mostró de buen humor, e ironizó incluso sobre su presunto gusto por la bebida. 
 
"Cuando ya le terminó de contestar muchas preguntas, nos dijo ya hablamos mucho ¿no?, y que ya era momento 
de celebrar", contó uno de los asistentes. 
 
Las fuentes consultadas precisaron que Calderón no se refirió al despido de Aristegui de la radio MVS y de la 
especulación de que el Ejecutivo influyó en la decisión que tomó la empresa. 
 
"Habló de la libertad de expresión y dijo que no se valía abusar de ella", mencionó otro de los presentes. 
 
Al convivio realizado con motivo del inicio del periodo de sesiones, asistieron alrededor de 90 legisladores, y 
secretarios de estado, entre ellos Francisco Blake, Salvador Vega, Alonso Lujambio, Javier Lozano, Arturo Chávez 
y Abelardo Escobar. 
 
Los invitados disfrutaron de un buffet de guisos mexicanos y de una variedad de bebidas. La primera dama, 
Margarita Zavala, se unió a la cena con retraso. 
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Apremia Presidente a invertir 
 
Mayolo López 
 
(12 febrero 2011).- Enviado 
CIUDAD SAHAGÚN.- El Presidente Felipe Calderón apremió a inversionistas extranjeros a hacer dinero en 
México, donde el Gobierno, aseguró, facilitará el entorno para abultar las ganancias. 
 
"Pueden estar seguros de que seguiremos trabajando para crear las mejores condiciones posibles para que ustedes 
y cualquier empresa tenga éxito. 
 
"Queremos que le vaya bien a las empresas que invierten en México: queremos que ganen dinero, queremos que 
ganen utilidades para sus socios, que inviertan aquí, porque con eso, también, nos generan empleo, nos dan 
tecnología y aumentan el tamaño de la economía del país", dijo. 
 
Formuló su invitación durante la inauguración de una planta productora de papel higiénico de la firma sueca SCA, 
ante cuyo cuerpo directivo y trabajadores ofreció no quitar "el dedo del renglón" para impulsar las reformas 
estructurales pendientes. 
 
Desde su perspectiva, el hecho de que SCA hubiese decidido invertir aquí es reflejo del "enorme potencial de 
México y de la solidez de su economía". 
 
Por lo pronto, explicó que su Gobierno empuja "cambios de fondo" para estimular la productividad y 
competitividad. 
 
En ese tenor, hizo votos para que con los actores involucrados pueda impulsarse las reformas laboral y de 
telecomunicaciones. 
 
En el caso de la laboral, dijo que permitiría que la economía fuese capaz de "recibir de manera más amigable y en 
mejores condiciones, a las mujeres y a los jóvenes que quieren trabajar. 
 
Recordó que su Gobierno impulsa una reforma en materia de competencia económica para evitar prácticas 
monopólicas en beneficio de los consumidores. 
 
 

Busca CNDH que se proteja cédula infantil 
 
Responde Segob que sí acatará las recomendaciones del organismo 
 
Daniela Rea 
 
(12 febrero 2011).- La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) solicitó a la Secretaría de 
Gobernación medidas cautelares para garantizar que en la expedición de la cédula de identidad se protejan los 
datos personales de los niños y niñas. 
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Además, el organismo llamó a los padres de familia a presentar una queja en caso de detectar que el levantamiento 
de información para la cédula no se realice apegado a la legalidad. 
 
"Aquellos padres que sientan que no hay esa voluntad del empadronamiento, esa situación de verificar que son 
ellos los padres y de tener su autorización expresa, presenten una queja ante la Comisión para verificar que la 
política pública esté apegada a la legalidad", dijo Luis García López, primer visitador del organismo. 
 
Una vez que Gobernación inició con el levantamiento de información para la cédula de identidad de los menores 
de edad, la CNDH le solicitó tres medidas cautelares, adicionales al proceso que se inició por una queja de 
diputados del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). 
 
La primera medida es que se asegure que los procedimientos de obtención de datos personales para la cédula se 
apegue a la legalidad. La segunda, que se garantice conforme a la ley la protección de los datos personales, que no 
estén expuestos a un uso indebido. La tercera es que se anteponga la voluntad expresa de ambos padres, tutores o 
representantes legales. 
 
Ayer viernes, la Secretaría de Gobernación emitió un comunicado de prensa para señalar que acatará las 
peticiones de la CNDH que, enfatizó, no descalifican las acciones de la dependencia en el proceso de levantamiento 
de datos personales para las cédulas de identidad. 
 
"En un diálogo abierto y franco con la CNDH se proporcionarán todos los elementos para demostrar que se 
garantiza la seguridad de los datos personales, y existen mecanismos para evitar su alteración, pérdida, 
transmisión y acceso no autorizado, todo ello con apego estricto a los instrumentos jurídicos vigentes", indicó 
Gobernación en su comunicado a los medios. 
 
El primer visitador de la CNDH explicó que Gobernación tiene tres días para responder de manera oficial que 
acatará las medidas cautelares y para detallar de qué manera las cumplirán. 
 
Paralelamente, la Secretaría debe continuar con el proceso de informar a la CNDH los lineamientos jurídicos y 
técnicos, sus alcances y límites, así como los mecanismos de protección de datos, como parte de la queja del PVEM 
en su contra. 
 
"El uso indebido de la información es una preocupación que tenemos muy presente, de ahí que estas medidas 
vayan orientadas a que nos detallen las medidas de seguridad que están tomando", explicó el visitador en 
entrevista. 
García López consideró que la Segob debe informar a la ciudadanía de manera detallada en qué consiste la cédula, 
para qué sirve y cómo se protegerá los datos de la población, dados los antecedentes de ventas de bases de datos 
personales, como ocurrió con el padrón electoral del Instituto Federal Electoral. 
 
Luz amarilla 
  
Medidas precautorias solicitadas por la CNDH: 
 
- Que se asegure que los procedimientos de obtención de datos personales para la integración de la cédula de 
identidad en menores de edad se apegue a la legalidad. 
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- Que se garantice la protección de datos personales que se hayan obtenido y que esa información no esté expuesta 
a un uso indebido. 
- Asegurar que para la obtención de los datos personales, tratándose de menores de edad, se anteponga la 
voluntad expresa de los padres o tutores, dado que el menor de edad tiene una capacidad jurídica limitada. 
 
Fuente: CNDH 
 
 
 

Ataca AMLO alza de precios 
 
Critica violencia creciente en el País. Califica de 'frívolo' al Presidente porque 'juega a los 
soldados' 
 
Guadalupe Irízar 
 
(12 febrero 2011).- Enviada 
Mexicaltzingo.- Andrés Manuel López Obrador dijo ayer que la depresión en la que cae mucha gente debido al 
aumento de los precios, de la inseguridad y la violencia en el País se puede contrarrestar buscando un cambio. 
 
"La mejor terapia para los deprimidos es trabajar (por el cambio), por los otros, por el prójimo", señaló el ex 
candidato presidencial. 
 
"Hay quienes, y a ellos me quiero dirigir, hay muchos hombres y mujeres que se deprimen, que piensan que no hay 
salida. Yo les digo que estoy absolutamente seguro de que vamos a lograr el renacimiento de México, que tengan 
fe, que ya, como se dice coloquialmente, se 'pongan las pilas' y no se sigan prestando al engaño". 
 
Luego de encabezar un mitin en este poblado, acompañado del coordinador de la bancada perredista, Alejandro 
Encinas, así como representantes del PRD, PT y Convergencia, López Obrador insistió en la necesidad de luchar 
por un cambio en el País, a pesar del desencanto en el que caen muchos sectores. 
 
Recordó que hoy aumentará el precio de la gasolina y el diesel en un 10 por ciento, medida que calificó de 
indolente, la cual, dijo, es parte de una serie de acciones que sólo reflejan falta de sensibilidad hacia las mayorías. 
 
 
"Nuestros abuelos decían ¿qué va a hacer nuestro gobierno ante la crisis económica? Porque antes eran más 
responsables, pero ahora el pueblo de México no puede hacer esa pregunta, porque los integrantes del gobierno 
usurpador son unos reverendos bandidos, son unos irresponsables", criticó. 
 
Ante las alzas, dijo que ya no tiene como calificar a Calderón. 
 
Se refirió también a los simulacros de un enfrentamiento con delincuentes que realizó ayer el Mandatario con las 
Fuerzas Armadas en Chihuahua. 
 
"No quiero ser grosero, pero lo mínimo que se le puede decir es que es un frívolo. 
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"Ayer se sube a un avión de la Fuerza Aérea mexicana con sus lentes (...) o sea, jugando a los soldaditos. De veras, 
es muy preocupante", comentó. 
 
López Obrador recorrió los municipios de San Antonio La Isla, Santa Cruz Atizapán y Almoloya, promoviendo a 
Alejandro Encinas como el candidato del PRD, PT y Convergencia a la Gubernatura del Estado de México. 
 
Insiste con Aristegui 
  
En todos los municipios que recorrió, López Obrador se refirió al caso de Carmen Aristegui por segundo día 
consecutivo y dijo que fue un cese fulminante ordenado desde Los Pinos por plantear una pregunta sobre el estado 
de salud de Felipe Calderón. 
 
"Seguramente a esos concesionarios los están amenazando desde Los Pinos de que si no quitaban a Carmen les 
iban a ellos a quitar la concesión", señaló el tabasqueño. 
 
Dijo que el de Aristegui en la radio es un espacio de todos, por lo que sería bueno que su programa regresara. 
 
 

Avala Encinas a Lázaro 
 
Guadalupe Irízar 
 
(12 febrero 2011).- Alejandro Encinas dijo que le gustaría que Lázaro Cárdenas Batel asumiera la presidencia 
del PRD. El coordinador de diputados perredistas y propuesta del movimiento obradorista a la candidatura del 
Gobierno del Estado de México, dijo que el ex Gobernador de Michoacán podría ser un factor de unidad para el sol 
azteca por este momento. 
 
"A mí me gustaría que Lázaro (Cárdenas) asumiera la responsabilidad de conducir en esta etapa del partido. 
 
"Él puede ser un factor de unidad en momentos donde todos tenemos que recuperarla y la identidad del partido", 
expuso. 
 
 

SOBREAVISO / Origen... y destino 
 
René Delgado 
 
(12 febrero 2011).- Todo está en el origen y, como no se rectificó cuando se pudo, ahora el más minúsculo error 
degenera en crisis y la más mínima provocación obliga al gobierno a justificar su actuación. Ésa es la realidad del 
gobierno que, conforme se acerque a su término, afrontará dificultades mayores. 
 
Aun hoy irrita recordar la falta de legitimidad con que arrancó su administración el presidente Felipe Calderón 
pero, más allá de la molestia, ahí está la clave de la avalancha de problemas. 
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Ahí está la clave de por qué una pregunta se entiende como un ultraje, por qué el montaje de una captura 
desemboca en una crisis diplomática, por qué la falta de estrategia alarma del otro lado del Bravo, por qué el país 
está de cabeza viendo cómo se inflama de nuevo la polarización ciudadana. 
 
Puede causar asombro cuanto acontece pero, en el fondo, no hay sorpresa: es el resultado lógico de una operación 
de gobierno mal hecha desde su origen. Es el laberinto donde se encuentra una administración incapaz, a lo largo 
de más de cuatro años, de constituirse en gobierno. 
 
* * * 
  
Si alguien debió pedir el recuento voto por voto era Felipe Calderón, no Andrés Manuel López Obrador. Si el 
entonces candidato electo se hubiera empeñado en legitimar su triunfo sobre la base del recuento, sin duda no 
tendría por qué haberse echado en brazos de la cúpula sindical del magisterio y del principal monopolio televisivo, 
ni aventurarse en una guerra cuando ni siquiera sabía si tenía efectivos y parque para ella. 
 
Si, en el origen, se hubiera hecho la rectificación necesaria, el mandatario no habría llegado atenazado por mil y un 
intereses a Los Pinos y, de seguro, hubiera tenido un mayor margen de maniobra para integrar un gabinete, quizá, 
menos leal pero mucho más eficaz y experimentado, menos sujeto a las cuotas reclamadas por los intereses 
extrapartido, por las corrientes de su partido y por los compromisos que el propio Calderón fue adquiriendo sin 
desearlo. 
 
Se integró un gabinete como quien arma un desfile, donde curiosamente cada salida se justificaba y justifica a 
partir de un absurdo: se iban los buenos porque llegaban los mejores pero, aun hoy, es difícil retener el nombre de 
algunos secretarios que, aun cuando preservan el puesto, parece que no existen. 
 
Cuatro secretarios de Gobernación, tres secretarios de Economía, tres de Comunicaciones, dos de Turismo, dos de 
Hacienda, dos de Energía, tres de Desarrollo Social, dos de la Función Pública, dos de Agricultura, dos 
procuradores, dos directores de Pemex. Eso sin mencionar los ajustes en el gabinete Pinos: tres secretarios 
particulares, tres jefes de la Oficina, dos portavoces, dos consejeros jurídicos. Y, desde luego, la dirigencia de 
Acción Nacional que habla de partido movedizo: un dirigente de a tiro por año, cuatro en lo que va del sexenio. 
 
Con una mejor base y algo más de experiencia y talento, el calderonismo podría haber incidido muchísimo más en 
la elaboración, la diversificación y la fijación de la agenda nacional. Sin esa base y sin consolidar su liderazgo, la 
agenda le fue impuesta al mandatario por la oposición, por los poderes fácticos, por el crimen, e incluso por 
algunos de sus colaboradores. Tal incapacidad para establecer prioridades y fijar agenda hizo crecer 
desmesuradamente a actores formales e informales que, de a poco, desvanecieron el valor de la autoridad legal, 
legítima e institucional constituida. 
 
El calderonismo confirmó algo anunciado por el foxismo: el panismo carece de un proyecto de nación. 
 
* * * 
  
Los términos del debate de la reforma petrolera los impuso Andrés Manuel López Obrador. De la educación, Elba 
Esther Gordillo. De la reforma electoral, los partidos. Del presupuesto anual, el priismo. De las comunicaciones, 
los grandes concesionarios. De la reforma fiscal, Manlio Fabio Beltrones y Francisco Labastida. 
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De la seguridad pública, el secretario Genaro García Luna. De la supuesta afición por la bebida, el provocador 
Gerardo Fernández Noroña. ¡Increíble! La excepción de la regla: la reforma a las pensiones del ISSSTE que ya es 
recuerdo. 
 
En cada uno de esos temas, por fortuna, aparecieron organizaciones y voces civiles que se empeñaron en incidir en 
el debate de esos asuntos. Algunas de esas organizaciones y voces mantienen arriba su bandera, otras poco a poco 
se han visto cooptadas o seducidas por los intereses que supuestamente combaten. En relación con estas últimas, 
preocupa cómo algunas comienzan a confundir derechos con privilegios o, bien, justicia con venganza. 
 
Como quiera, a todo lo largo del sexenio, la Presidencia de la República no pudo gobernar ni administrar la agenda 
nacional. En rigor, colocó un solo tema en el centro de la atención nacional: la guerra contra el narcotráfico que, 
después resultó que no era guerra sino lucha contra el crimen y que, en sus tropiezos, terminó confundiendo el fin 
con los medios hasta convertirse en un boomerang que no acaba de regresar. Sin embargo, aun hoy, el mandatario 
que alguna vez vistió quepí y casaca militar para presentarse como el comandante en jefe de esa guerra, todavía 
aparece montado a caballo como cadete o abordo, con casco de piloto, de un avión de combate. 
 
Si esa pasión u obsesión la hubiera mostrado en algunos otros temas del interés nacional -combate a la pobreza, a 
la corrupción, a la impunidad...-, quizá no estaría en el laberinto en que se encuentra. 
 
Incapaz de fijar temas en la agenda nacional, hoy el asunto de la inseguridad asfixia al presidente de la República... 
dentro y fuera del país. 
  
* * * 
  
Dentro del país porque muchos de quienes aplaudían el valor y la bravura del mandatario contra el crimen 
comienzan a tomar distancia del resultado de esa guerra. Dentro porque muchos de los mandos que participan con 
lealtad pero con duda del tino de la estrategia ven el saldo negro. Dentro porque los partes de guerra dan cifras sin 
resultado y, en cambio, los "daños colaterales" crecen y cuentan. 
 
 
Fuera del país porque, en Estados Unidos, cada vez son más las voces oficiales que cuestionan la capacidad, la 
estrategia, la coordinación, la infiltración del crimen en las filas de quienes lo combaten, comienzan a plantear la 
idea de participar mucho más decididamente en el problema. Las palabras intervención u ocupación suenan más 
fuerte. Fuera porque algo tan simple, como reponer un juicio para borrar dudas sobre el Estado de derecho, se 
tuerce hasta provocar una crisis diplomática. 
  
* * * 
  
Por lo anterior, es muy difícil creer que fue Carmen Aristegui quien dañó la institución presidencial. Todo está en 
el origen y, hoy, el calderonismo se encuentra en el centro del laberinto donde resolvió internarse. Es preciso 
conjurar el destino que lo aguarda. 
 
sobreaviso@latinmail.com 
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Jaime Sánchez Susarrey / ¡Equidad! 
 
La inequidad electoral en México jamás estuvo asociada al financiamiento privado a los partidos o 
la compra de tiempo en los medios electrónicos. La inequidad derivaba de la fusión PRI-Estado 
 
Jaime Sánchez Susarrey 
 
(12 febrero 2011).- ¡Equidad, cuántas barbaridades se cometen, dicen y escriben en tu nombre! 
 
1. No hay que confundir la magnesia con la gimnasia. Si se recurre a la historia, hay que hacerlo bien. La inequidad 
electoral en México jamás estuvo asociada al financiamiento privado a los partidos o la compra de tiempo en los 
medios electrónicos. 
 
La inequidad derivaba de la fusión PRI-Estado. Ernesto Zedillo lo advirtió con toda claridad y ahí puso el acento la 
reforma electoral de 1996. La corrección fue tan eficaz que en la elección de 2006 la coalición de López Obrador 
tuvo mayor presencia en los medios electrónicos y mayor presupuesto que la coalición PRI-PV y, por supuesto, 
que el PAN. 
 
Cuando los legisladores prohibieron en 1996 que los particulares compraran tiempo en medios electrónicos 
peleaban contra un fantasma. Eso jamás había ocurrido. Y de haber ocurrido habría generado una competencia 
más equitativa porque hubiese contrarrestado los enormes recursos que el PRI obtenía del Estado. 
 
2. La reforma de 2007 elevó esa prohibición a rango constitucional. ¿Por qué? Porque López Obrador denunció el 
complot de la mafia en su contra. Pero los números y los hechos no mienten. Repito: la Coalición por el Bien de 
Todos tuvo mayor cobertura que el PRI y el PAN. Tampoco hay evidencia de un ataque o boicot en su contra. 
 
 
El motivo de la reforma constitucional sería risible si no fuera tan estúpido. El Consejo Coordinador Empresarial 
puso al aire unos spots alertando contra el populismo. Acatando la ley, jamás se mencionó en ellos a AMLO o al 
PRD. De ahí la queja ridícula del "rayito de esperanza": hubo compló. 
 
3. La primera vez que oí el razonamiento me quede boquiabierto y luego tuve que contener la risa. El ministro 
Ortiz Mayagoitia, entonces presidente de la Suprema Corte, lo utilizó textualmente: al prohibir la compra de 
tiempo en medios electrónicos no se limita la libertad de expresión, se limita la libertad de comercio. 
 
El razonamiento no es churrigueresco, es absurdo. No hay cómo sostenerlo. Basta llevarlo a sus últimas 
consecuencias. Si mañana se promulga una ley que prohíba a los particulares comprar papel y contratar imprentas 
para editar propaganda electoral, ¿de qué estamos hablando? ¿De un atentado a la libertad de expresión o de una 
limitación al comercio? 
 
Pero hay más. Por qué se prohíbe la compra en medios electrónicos y no se incluyen los medios impresos. Para ser 
consecuente con el espíritu del legislador habría que prohibir que los particulares compren planas en periódicos y 
revistas porque estarían rompiendo la equidad electoral. 
 
4. No está bien vender gato por liebre. Pero hay quien lo intenta y dice: el artículo 41 establece que nadie, ni 
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partido ni persona física o moral, puede comprar tiempo en los medios electrónicos. ¿Dónde está, entonces, el 
problema? La ley es la misma para todos. Lo que se prohíbe a los partidos se prohíbe a los particulares. ¡Voilà! 
 
El problema está en que lo que se saca por la puerta se reintroduce por la ventana pero sólo para unos cuantos. La 
ley confisca -y dejo de lado la "legitimidad" de ese acto- tiempo a los medios electrónicos y los pone a disposición 
de los partidos. De ese modo, el debate político en tiempos electorales queda confinado en las cúpulas partidarias. 
Los ciudadanos quedan condenados a callar y escuchar la propaganda chatarra de la partidocracia. 
 
5. Pero los estatólatras no se arredran y continúan: ¿cuando hablamos de libertad de qué hablamos? ¿A quién se 
afecta cuando se prohíbe la compra de tiempo en los medios electrónicos? ¿A la mayoría de los ciudadanos? No, 
porque no tienen recursos. Se limita el poder de los ricos y de las grandes corporaciones. Nada más. 
 
Falso. Las estaciones de radio locales tienen tarifas asequibles a un gran número de ciudadanos. Y algo semejante 
pasa con la programación local de las televisoras. Pero además hay un argumento de fondo. Si mañana se prohíbe 
la compra de boletos de avión con un costo superior a los mil dólares para viajar fuera de México, ¿qué se limita? 
¿El privilegio de unos cuantos o la libertad de tránsito? 
 
6. Razonamiento omelette: la equidad es un valor esencial de la competencia electoral. Los partidos son 
organizaciones indispensables. Todo lo que favorezca la equidad contribuye al orden democrático. 
 
Sí, pero no tan rápido. Los partidos son, en teoría, organizaciones de ciudadanos para representar a ciudadanos. 
Pero en la práctica se trata de organizaciones burocráticas dirigidas por pequeñas élites. Así que el monopolio de 
la propaganda en radio y televisión se concentra, en la realidad, en unos cuantos. ¿Cuántos exactamente? Tal vez 
100, tal vez 200, pongamos 300. Esto es, 300 ciudadanos con voz y voto, contra 70 millones de electores mudos. 
Vale. ¡Que viva la equidad! ¡Al diablo la igualdad! 
 
 
7. Corolario estatólatra: la mejor demostración de que la legislación funciona y funciona bien son las elecciones 
recientes. Derogar la prohibición de compra en los medios electrónicos constituiría un grave retroceso. Se 
instalaría la plutocracia. 
 
¿De verdad vivimos en el mejor de los mundos? ¿Por qué, entonces, la maestra Gordillo tiene un partido, suyo, 
propio, que recibe recursos del Estado y utiliza el poder del SNTE para inclinar la balanza electoral? 
 
¿Qué razón ampara al Panal (y al resto de los partidos) para saturarnos con propaganda chatarra? ¿Con qué 
argumento se priva a los ciudadanos que están contra los abusos de la maestra o la incompetencia de toda la clase 
política del derecho a denunciarlos en los medios electrónicos en tiempos electorales? 
 
Premio al que conteste. 
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Ana Laura Magaloni / ¡La libramos! 
 
Calderón sí tenía la opción de imponer a Díaz de León más allá de lo que el Senado estimara 
conveniente. Bastaba con que, en la segunda terna, Calderón volviera a incluir a la magistrada 
Elvia Díaz de León 
 
Ana Laura Magaloni 
 
(12 febrero 2011).- Ya hay nuevo ministro: Jorge Mario Pardo Rebolledo. El jueves pasado, 97 senadores 
votaron a su favor. Pardo Rebolledo ocupará ese cargo hasta febrero de 2026. Es difícil intentar predecir qué 
significará este nombramiento en términos de los balances internos de la Corte. No contamos con información 
fácilmente accesible para analizar algunas de sus principales decisiones como juez y como magistrado federal. No 
sabemos, por tanto, cómo concibe su papel de juez constitucional, cuál será su calidad y capacidad argumentativa, 
ni qué va a aportar a la Suprema Corte. Lo que sí sabemos, y ello no es menor, es que Pardo Rebolledo no es el 
ministro de Calderón, pues su nombramiento fue avalado por todas las fuerzas políticas en el Senado. Ello, aunque 
parezca un dato trivial, en este caso ha sido de extrema importancia. El nombramiento del sustituto de Gudiño 
pudo haber salido muy, pero muy mal. No fue así. Esta vez la libramos. No obstante, debemos aprender de las 
lecciones de este caso y reformar el sistema de nombramiento de ministros que establece la Constitución antes 
que, la siguiente vez, los arrebatos y enojos coyunturales propios de la política terminen vulnerando la autonomía 
y fortaleza de nuestro máximo tribunal. 
 
Tomó cinco meses resolver la sustitución de Gudiño. La primera terna que envió el Presidente y que rechazó el 
Senado a fines del año pasado había dejado claras las prioridades del Ejecutivo federal. Todo indicaba que los 
atributos relevantes del siguiente ministro eran tres: 1) que fuese mujer, 2) que fuese una juez federal de carrera y, 
3) que fuese ideológicamente conservadora en los temas resueltos por la Corte altamente sensibles para el PAN 
(aborto y matrimonio entre personas del mismo sexo). La magistrada Elvia Díaz de León era la única opción 
posible para Calderón. A pesar de que las otras dos candidatas cumplían con los primeros dos atributos (mujer y 
juez de carrera), el tercero parecía ser un atributo exclusivo de Díaz de León, dada su cercanía con algunas 
organizaciones de la Iglesia Católica.  
 
El nombramiento de Díaz de León era, para el Presidente, una forma de tener contentos a los militantes del PAN, 
de garantizarles que no habría más sorpresas en la Corte en los temas que para ellos son muy delicados. Los seis 
ministros designados durante los sexenios de Fox y de Calderón (Cossío, Luna, Valls, Franco, Zaldívar y Aguilar, 
aunque Luna se ausentó por motivos de salud de la votación sobre los matrimonios) habían votado a favor de la 
constitucionalidad de los matrimonios entre personas del mismo sexo y de la adopción de hijos. Díaz de León les 
garantizaba que ello no seguiría sucediendo. 
 
Es absolutamente común y legítimo que el Ejecutivo proponga candidatos a la Corte afines a la ideología de su 
partido. El caso de la magistrada Díaz de León me recuerda el caso del juez Robert Bork, postulado por Reagan a 
la Corte Suprema norteamericana en 1987. Reagan, al igual que Calderón, quería un juez en la Corte que revocara 
el derecho constitucional de las mujeres a abortar establecido en la conocida sentencia de Roe vs. Wade. Bork, al 
igual que la magistrada Díaz de León, le garantizaba a Reagan un voto a favor de la inconstitucionalidad de las 
leyes que permitieran el aborto. Sin embargo, una cosa era lo que quería Reagan y otra lo que era posible en 
términos políticos: el Senado norteamericano, en una votación de 58 vs. 42, rechazó la candidatura de Bork. 
Reagan tuvo que postular un juez menos conservador que su primera opción. Anthony Kennedy fue el designado. 
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A diferencia de lo que le sucedió a Reagan con Bork, Calderón sí tenía la opción de imponer a Díaz de León más 
allá de lo que el Senado estimara conveniente. Bastaba con que, en la segunda terna, Calderón volviera a incluir a 
la magistrada Elvia Díaz de León y que, como había sucedido la primera vez, todos los senadores panistas votaran 
a favor de ella. Con ello, las demás fuerzas políticas no hubiesen tenido otra alternativa que rechazar la segunda 
terna, pues, sin los votos del PAN, no podrían haber alcanzado la mayoría calificada de dos terceras partes a favor 
de otro de los candidatos de la terna. Si el Senado hubiese rechazado la segunda terna, según nuestra Constitución, 
Calderón podría haber designado, en solitario, ministra a Díaz de León. 
 
Habla muy bien del presidente Felipe Calderón que privilegiara el consenso frente a la imposición; que optara por 
la fortaleza de la Suprema Corte y no por el aplauso de los militantes de su partido. Felipe Calderón actúo como 
estadista. Sin embargo, nadie nos asegura que, en el futuro, otro Presidente no se encuentre frente al mismo 
dilema y opte por la salida equivocada. Antes que ello suceda, valdría la pena eliminar la prerrogativa del 
Presidente a nombrar por sí solo un ministro. Estuvimos cerca esta vez. La siguiente igual no la libramos. 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(12 febrero 2011).- PASADA la derrota del PRI en la elección para gobernador en Guerrero a manos del ex 
tricolor Ángel Aguirre Rivero, en la dirigencia estatal de ese partido ya comenzaron los ajustes de cuentas. 
 
POR LO PRONTO, a los diputados federales Ángel Aguirre Jr. y Mario Moreno ya les iniciaron un proceso formal 
para expulsarlos de las filas tricolores por haber apoyado abiertamente a un candidato de otro partido. 
 
Y, AUNQUE se entiende que busquen sancionar esa conducta, hay militantes que la ven como un error más de la 
cúpula priista, pues prácticamente le van a regalar dos votos a la fracción del PRD en el Palacio Legislativo de San 
Lázaro.AHORA sí que en este asunto aplica aquello de que de lo perdido, lo que aparezca. 
 
HACE cosa de un mes Felipe Calderón dijo que nunca se ha referido a la lucha contra el crimen organizado como 
una guerra, pero a veces hasta parece que sí lo fuera. 
EN LA SEMANA que termina, el Presidente llamó la atención emulando a Francisco I. Madero, montado en una 
yegua tras la ceremonia por la Marcha de la Lealtad, y luego arriba de un avión de combate. 
 
ADEMÁS, tanto en su cuenta de Twitter como en algunas de sus alocuciones públicas se reflejaron conceptos 
propios de un conflicto armado. Para muestra, un botón. 
 
"LAS FUERZAS armadas no están invadiendo un territorio extranjero. Están defendiendo nuestro propio 
territorio de quienes quieren dominarlo", escribió el viernes el Presidente. 
 
PERO, de seguro, es pura casualidad. 
  
Y EN MEDIO de tantas malas noticias, una buena. 
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EL MEXICANO Bernardo Sepúlveda, juez de la Corte Internacional de Justicia, fue elegido como integrante de 
una de las barras de abogados más importantes y antiguas del mundo. 
 
SE TRATA de The Honourable Society of the Middle Temple, institución que fue creada en Inglaterra en el siglo 
XIV y que sigue activa. 
 
EL INGRESO del ex canciller mexicano congregó en Londres a 400 miembros de esa agrupación, entre ellos varios 
ministros de la Suprema Corte de Justicia inglesa. 
 
NI DUDA CABE de que se impone un resonante: "¡Congratulations!". 
 
A VER, A VER... ¿cómo está eso de que el secretario de Educación, Alonso Lujambio, minimizó los resultados de 
una encuesta que levantó la dependencia a su cargo? 
 
EL TITULAR de la Secretaría de Educación Pública restó importancia a las cifras del estudio sobre consumo de 
drogas entre estudiantes de nivel básico en el Distrito Federal realizado en 2009 por la Secretaría a su cargo y el 
Instituto Nacional de Psiquiatría a pesar de que las cifras van al alza. 
 
PARA el funcionario, no hay razón de alarma, pues el uso de drogas ilegales entre los niños mexicanos no es 
generalizado, por lo que sólo hay que estar alerta ante el fenómeno. 
 
¿A POCO un problema de salud tiene que ser generalizado para que sea importante? Es pregunta... y no para una 
encuesta. 




